

000165893

1947-4605

^{en blanco}
Hernán Larrain F. **IDEOLOGIA Y DEMOCRACIA EN CHILE**, Editorial Andante, Santiago, 1988, 195 pp.

El libro de Hernán Larrain, *Ideología y Democracia en Chile*, se inscribe en el género del ensayo y está escrito en forma directa, sencilla y sobria. Su eje central es el tema de la Democracia. Consecuentemente, late en todas sus páginas el tema del poder y de su justa distribución.

La contribución de Hernán Larrain es especialmente relevante en el sentido de incrementar la escasa cultura política que es posible advertir entre los chilenos. Sus referencias a Aristóteles, Hegel, Marx, Stuart-Mill, Tocqueville, Ortega y Gasset, muestran que su pensamiento es el fruto de un espíritu políticamente cultivado. Asimismo sus apelaciones a Revel, Sorman, Hayek, Boddénheimer, Lipset, Wiarda, Bobbio, le muestran como un hombre al corriente de las ideas actuales sobre la política. En el texto que comentamos, el lector se encuentra ante un trabajo limpio, muy logrado, ante una obra que invita a ser leída y, más aún, que invita a ser pensada.

Son muchos los temas que ella abarca y cualquiera podría ser objeto de nuestra consideración. Por ejemplo, el tema del Marxismo y el del Terrorismo están muy bien tratados. Se los analiza juntos, en un mismo apartado, como realidades inseparables. Asimismo, el problema de las instituciones, de la participación, de la autonomía de los cuerpos intermedios, la dimensión económica, la relación entre el desarrollo económico y el desarrollo político, etc. Todos estos temas, en efecto, podrían dar origen a una sugerente discusión. Sin embargo, en esta ocasión, centraremos nuestra atención en uno de ellos: la proposición que hace Hernán Larrain sobre la forma en que el poder está distribuido en la Constitución de 1980 y, en particular, el Consejo de Seguridad Nacional.

Esquemáticamente, la Constitución de 1980, señala Larrain, contiene una estructura del poder que contempla un Ejecutivo fuerte, un Legislativo delimitado, un Poder Judicial independiente, con facultad de imperio real, un Tribunal Constitucional con un marco preciso de atribuciones, un Orden Económico que restringe la acción del Estado y que consagra cierta independencia técnica a los organismos responsables de la toma de decisiones fundamentales sobre la materia, un Consejo de Seguridad Nacional que le da a las Fuerzas Armadas influencia en el ámbito institucional para el caso de situaciones conflictivas y, finalmente, una Contraloría General con fuerza para asegurar el control de la juridicidad.

En este esquema, agrega, es significativo el aumento de las facultades que se le conceden a las instituciones armadas a través del

Revista de Ciencia Política vol. IX n° 2 1977, J. L.
vol. X n° 1 (1977)

Ideología y democracia en Chile [artículo] Aníbal Vial E.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vial Echeverría, Aníbal

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ideología y democracia en Chile [artículo] Aníbal Vial E.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa